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Niederschrift 

 
Öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für 
Wirtschaft, Tourismus, Umwelt, Ordnung und Sicherheit 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 19.02.2013 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:55 Uhr 

 Ort, Raum: Heimatmuseum, Markt 1 (EG) 

Sitzungsnummer: AWTUOS/002/2013 

Anwesend sind: 
 
 Vorsitz 
Frau Gisela Steinort  
 Stadtvertreter/in 
Herr Paul Böhm  
Herr Peter Helle  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Reiner Preis  
Herr Reinhold Tiede  
 Verwaltung 
Frau Petra Götz  
Frau Sandy Mandlik  
Herr Benjamin Reppe  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Bürgermeister 
Herr Harald Jäschke  
 Stadtvertreter/in 
Herr Udo Behnke  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Holger Buck  
Herr Uwe Kraft  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende 
 2   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 3   Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 4   Genehmigung der Tagesordnung 
 5   Genehmigung der Niederschrift vom 22.01.2013 
 6   Bericht der Verwaltung 
 7   Anfragen und Mitteilungen 
 8   Einwohnerfragestunde 
 9   Information und Beratung  zur Ordnung und Sicherheit 
 10   Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2013 
 11   Neufassung der Satzung für Sondernutzungen an öffentlichen Straßen, Wegen und Plät-

zen im Gebiet der Stadt Boizenburg/Elbe (Sondernutzungssatzung) 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende 
  

Frau Steinort eröffnet die Sitzung des Ausschusses um 18.30 Uhr. 
 
 

  
  
zu 2 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V 

§ 31 Abs. 3 
  

Im nichtöffentlichen Teil der Sitzung am 22.01.2013 wurden keine Beschlüsse 
gefasst.  
 

  
  
zu 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Der Ausschuss ist mit 5 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. Die form- und 
fristgerechte Ladung wird festgestellt.  
 

  
  
zu 4 Genehmigung der Tagesordnung 
  

Die nachfolgende Tagesordnung wird genehmigt.  
 

  
 Abstimmungsergebnis: 5 : 0 : 0  

 
zu 5 Genehmigung der Niederschrift vom 22.01.2013 
  

Die Niederschrift vom 22.01.2013 liegt aufgrund von kurzfristigen Terminver-
schiebungen nicht vor. Diese wird nachgereicht und der TOP somit auf die nächs-
te Sitzung vertagt.  
 

  
  
zu 6 Bericht der Verwaltung 
  

Frau Mandlik informiert über den Sachstand in Bezug auf die Beantragung 
der Errichtung touristischer Unterrichtungstafeln mit dem Hinweis „Fliesen-
stadt Boizenburg/Elbe“ an der BAB 24. Als Ergebnis der Prüfung des An-
trags wurde eine Unterrichtungstafel in Richtung Hamburg vor der An-
schlussstelle Zarrentin genehmigt. Unter Verweis auf TOP 10 regt sie eine 
Diskussion an, da der Investitionsplan eine Realisierung erst für das Jahr 
2014 vorsieht. 
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Weiterhin teilt Frau Mandlik mit, dass die Bewilligung für das beantragte 
Fußgängerleitsystem erfolgt ist. Entsprechende Firmen wurden zur Ange-
botsabgabe bis zum 20.02.2013 aufgefordert. Es ist geplant, die Angebote 
verwaltungsseitig auszuwerten und in einer gemeinsamen Sitzung von 
Bauausschuss und AWTUOS am 12.03.2013 zu beraten.  
 
Herr Helle fragt, ob die Unterrichtungstafeln an der BAB 24 nur einseitig 
aufgestellt werden können.  
 
Frau Mandlik antwortet, dass nur eine Unterrichtungstafel in Richtung 
Hamburg genehmigt wurde. Bezüglich der Aufstellung einer Unterrich-
tungstafel in Gegenrichtung erfolgte zusätzlich die Kontaktaufnahme mit 
dem Landesbetrieb Straßenbau und Verkehr Schleswig-Holstein. De Aus-
sage des Landesbetriebes fiel ebenfalls negativ aus.  
 
Weiterhin informiert Frau Mandlik, dass der auf der letzten Stadtvertreter-
sitzung gestellte Antrag der Fraktion BfB bezüglich der Namensgebung 
des städtischen Gebäudes der ehemaligen August-Bebel-Schule zurück-
gezogen wurde mit dem Hinweis, dass dies in den Ausschüssen zwecks 
Meinungsbildung diskutiert werden soll. Sie benötigt hierzu Aussagen des 
Ausschusses..  
  
Frau Steinort weist darauf hin, dass dieses Thema auf der heutigen Ta-
gesordnung nicht aufgeführt ist. 
 
Frau Mandlik erklärt dazu, dass der Antrag zurückgezogen wurde und 
deshalb nicht auf der Tagesordnung steht. Sie schlägt vor, dieses Thema 
heute in loser Diskussion oder auf der nächsten Ausschusssitzung zu be-
sprechen.  
 
Frau Steinort  schlägt vor, dieses Thema auf die Tagesordnung der nächs-
ten Ausschusssitzung zu setzen.   
 
 
 
Frau Steinort teilt mit, dass sie ein Schreiben vom Ministerium für Wirt-
schaft, Bau und Tourismus erhalten hat zwecks Bewerbungsvorschlag 
„Unternehmer des Jahres in MV 2013“. Vorschläge sind bis zum 
13.03.2013 einzureichen. Sie schlägt vor diese Information an die Fraktio-
nen weiterzugeben und falls Vorschläge aus den Fraktionen kommen, die-
se auf der Sitzung am 12.03.2013 zu besprechen.  
 
Frau Mandlik veranlasst die Verteilung der Information an die Fraktionen.  
 

  
  
zu 7 Anfragen und Mitteilungen 
  

Herr Böhm fragt nach dem Sachstand zum Thema Gehweg am Kindergar-
ten An der Quöbbe - Eisen Heinrich.    
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Frau Mandlik reicht diesbezügliche Informationen nach. 
 
Weiterhin möchte Herr Böhm den aktuellen Stand in Bezug auf die endgül-
tige Ausschilderung der Ladezone für den Paketdienst vor der Post in der 
Königsstraße erfahren. Gegenwärtig gibt es hier nur ein Provisorium. 
 
Frau Mahnke erklärt, dass dieses Schild erst noch bestellt werden muss. 
 
Herr Preis erfragt aktuelle Informationen zum Stand des ungehinderten 
Befahrens des Lauenburger Postwegs durch die Feuerwehr.   
 
Herr Tiede hat diesbezüglich das Protokoll der Verkehrszeichenschau vom 
25.10.2012 mit Informationen über diesen Bereich vorliegen. Leider kann 
er sich die darin getätigten Aussagen nicht erklären und bittet deshalb um 
Erläuterungen auf der nächsten Sitzung. 
 
Frau Steinort bittet Frau Mahnke um entsprechende Auskunft in der nächs-
ten Sitzung.  
 
Frau Mahnke schlägt einen Vor-Ort-Termin mit der Straßenverkehrsbehör-
de im März vor.  
 
Herr Helle regt an, dass zukünftige Polizeistreifen vermehrt zu Fuß statt 
wie bisher fast ausschließlich motorisiert den Stadtbereich kontrollieren. 
 
Frau Steinort möchte diese Anregung dem Bürgermeister mitgeben für 
sein nächstes Gespräch mit dem Leiter des Polizeireviers. 
 
Herr Helle fragt nach zusätzlichen Papierkörben, insbesondere für den 
Hundekot, im Bereich Weidenschneck.  
 
Hierzu erklärt Frau Steinort, dass auch in anderen Stadtbereichen nicht 
durchgängig Papierkörbe aufgestellt sind, da diese sehr kostenintensiv 
sind.  
 

  
  
zu 8 Einwohnerfragestunde 
  

Es sind keine Einwohner/innen anwesend.  
 

  
  
zu 9 Information und Beratung  zur Ordnung und Sicherheit 
  

Frau Mahnke informiert, dass aus personellen Gründen das Bürgerbüro 
am 01.03.2013 geschlossen bleibt.  
Weiterhin wird überlegt eine Verordnung zur Haltung von Katzen zu erstel-
len und die Verordnung zur Haltung von Hunden zu überarbeiten. Grund-
lage hierfür ist die städtische Problematik mit herrenlosen Katzen und 
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Fundtieren.  
Zur Festlegung von Brandzeiten für Pflanzenabfälle verweist sie auf die 
neuen Regelungen der Abfallsatzung des Landkreises.  
 
Frau Steinort empfiehlt, dass Frau Soetbeer die Vorsitzenden der Garten-
sparten über diese Änderungen informiert.  
 
Herr Tiede regt an, dass die Aufstellungsorte zukünftiger Sammelbehälter 
für die Pflanzenabfälle zwischen der Stadt und dem Abfallwirtschaftsbe-
trieb des Landkreises exakt abgestimmt werden sollten. 
 
Frau Steinort möchte über den aktuellen Status in der nächsten Sitzung 
informiert werden.  
 

  
  
zu 10 Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2013 

Vorlage: 022/13/10 
  

Frau Mandlik weist darauf hin, dass die Haushaltsmittel für das Fußgän-
gerleitsystem im Investitionsplan nicht aufgeführt sind, da diese als Haus-
haltsausgaberest vom letzten Jahr übertragen wurden.  
Die Mittel für die Errichtung der Unterrichtungstafeln in Höhe von 16.000 € 
an der BAB  24 sind für 2014 geplant. Da jedoch nur eine Unterrichtungs-
tafel genehmigt wurde, betragen die nun benötigten Mittel 8.000 €. Somit 
stellt sich die Frage, ob gegebenenfalls die Maßnahme auf 2013 vorgezo-
gen werden sollte. Nach Aussage des Landesamtes ist die Realisierung 
der Maßnahme auch 2014 noch möglich. Um einen größeren Zeitverlust 
zu vermeiden, sollte zumindest mit den Vorbereitungen in diesem Jahr 
begonnen werden.  
 
Frau Steinort formuliert die Empfehlung des Ausschusses. Die finanziellen 
Mittel zur Errichtung der Unterrichtungstafeln sollen nach Prüfung der fi-
nanziellen Situation möglichst bereits 2013 in den Haushalt eingestellt 
werden. Falls die Mittel 2013 nicht zur Verfügung stehen, so sollen auf je-
den Fall die notwendigen Vorbereitungen in diesem Jahr durchgeführt 
werden.  
 
Frau Mandlik erklärt, dass bezüglich der durch den AWTUOS angeregten 
Diskussion über eine zusätzliche Stelle im Ordnungsdienst bislang keine 
Berücksichtigung im Stellenplan erfolgte. 
 
Herr Preis erinnert an die geplante Gegenüberstellung mit einem privaten 
Dienstleister.  
 
Frau Mandlik hat hierüber noch keine Informationen, diese werden aber 
unverzüglich  nachgereicht. 
 
Frau Steinort bittet darum, dass die nachgereichten Informationen vor der 
Stadtvertretersitzung in die Fraktionen kommen. 
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Frau Mandlik macht darauf aufmerksam, dass in diesem Jahr im Verant-
wortungsbereich des Ausschusses die Bereiche Tourismus und Brand-
schutz als wesentliche Produkte definiert sind und verweist auf die Teiler-
gebnishaushalte.  
 

 Beschluss: 022/13/10 
  
Der AWTOUS empfiehlt der Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe die 
Haushaltssatzung und den Haushaltsplan 2013 zu beschließen. 
 
Die Deckung des geplanten Jahresfehlbetrages 2013 in Höhe von 648 T€ 
erfolgt durch eine Entnahme aus der Kapitalrücklage, da der Fehlbetrag im 
Wesentlichen durch planmäßige Abschreibungen aus Anlagevermögen 
entstanden ist.  
 

 Abstimmungsergebnis: 5 :0 :0 
 

zu 11 Neufassung der Satzung für Sondernutzungen an öffentlichen Straßen, We-
gen und Plätzen im Gebiet der Stadt Boizenburg/Elbe (Sondernutzungssat-
zung) 
Vorlage: 024/13/30 

  
Frau Mahnke erläutert die Anpassung der Sondernutzungssatzung an heu-
tige tatsächliche und rechtliche Verhältnisse, insbesondere den Schwer-
punkt der Wahlwerbung. Zukünftig sollen beispielsweise Lichtmasten 
nummeriert werden, um so die Vorgaben für eine zulässige Werbungsan-
bringung festzulegen. Sie weist in diesem Zusammenhang darauf hin, 
dass auch Wahlwerbung eine erlaubnispflichtige Sondernutzung ist, die 
beantragt werden muss. 
 
Frau Steinort bedankt sich bei Frau Mahnke für die Ausführungen.  
 

 Beschluss: 024/13/30 
 
Der AWTOUS empfiehlt der Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe auf 
ihrer Sitzung am 25.04.2013 die Satzung für Sondernutzungen an öffentli-
chen Straßen, Wegen und Plätzen im Gebiet der Stadt Boizenburg/Elbe zu 
beschließen. (Sondernutzungssatzung)  
 

 Abstimmungsergebnis: 5 :0 :0 
 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 14.03.13 
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Benjamin Reppe 
Protokollführer/in 
 
 
 
 
 
 
Ausschussvorsitzende/r 


	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	bm_text1
	bm_text2
	Text
	Tagesordnung
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu
	bm_text4

